



Lanzamiento de la Diprovid-UCR integra el sistema de innovación y emprendimiento de la Universidad de Costa Rica

Iniciativa quiere escalar el impacto de la institución en los distintos sectores sociales y económicos

30 JUN 2021 Innovación

Con el fin de integrar bajo una sola coordinación instancias como la Unidad de Gestión y Transferencia del Conocimiento para la Innovación (Proinnova-UCR), la Agencia Universitaria para la Gestión del Emprendimiento (AUGE-UCR), el Programa Institucional Sociedad de la Información y el Conocimiento (Prosic-UCR), la Cátedra Innovación y Desarrollo Empresarial (UCR-CICR) y el Proyecto Hélice UCR, entre otros, este miércoles 30 de junio se dio el evento “Integración del Sistema de Innovación y Emprendimiento universitario: lanzamiento de la Diprovid-UCR, Dirección de Promoción de la Innovación y Vínculo para el Desarrollo de la Vicerrectoría de Investigación”.

Se trata de una acción estratégica promovida desde la Rectoría de la Universidad de Costa Rica y que quiere escalar el impacto de la institución en los distintos sectores sociales y económicos, apoyando a la sociedad y sus sectores productivos con el valor del conocimiento.

“La academia tiene un papel sumamente importante en esta visión de descubrimiento e innovación para potenciar el crecimiento de manera integral. Esta Dirección fortalecerá la construcción de interacción y vínculo con estas otras entidades del sector público, privado

y academia, permitiendo así los encadenamientos de valor a partir del conocimiento”, Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector.

Con la iniciativa se apoya la consolidación del Sistema Nacional de Innovación, logrando incorporar más vínculos, interacción, complementariedad, clara división de funciones y un mayor nivel de especialización en las unidades que conforman la Diprovid-UCR. Además, busca articular procesos para potenciar la interacción de la Universidad con la sociedad y el entorno, y el sistema de innovación nacional y regional.

Diprovid-UCR integra a las ya existentes:

- Unidad de Gestión y Transferencia del Conocimiento para la Innovación (Proinnova-UCR)
- Agencia Universitaria para la Gestión del Emprendimiento (AUGE-UCR),

Crea nuevas unidades como:

- Unidad de Escalamiento y Asociatividad para el Desarrollo (CRECE): apoya procesos de transformación productiva y escalamiento, por medio de la generación de alto valor agregado e innovación de impacto social.
- Nodo de Investigación e Información Estratégica (NIIE): recolecta y analiza datos e información del entorno para el diseño de estrategias de vinculación con la sociedad

Reactiva programas y proyectos como:

- Red UCR Innova y Emprende
- Cátedra de Innovación y Desarrollo Empresarial
- El Programa de la Sociedad de la Información y el Conocimiento (Prosic-UCR).

“El integrar las unidades gestadas tiene como fin promover la innovación y el emprendimiento fortaleciendo la transversalidad necesaria para el funcionamiento de un sistema de innovación. Así mismo, buscamos que las unidades se especialicen para así, poder generar, por ejemplo, abordajes en cadenas de valor.

La UCR tiene una diversidad de áreas del conocimiento lo que enriquece que la innovación se pueda generar desde y con muchas ópticas. La interdisciplinaria aporta a la ecuación una riqueza de conocimientos y experiencias necesarias para buscar soluciones a retos que enfrentamos como sociedad”, Dra. María Laura Arias Echandi, vicerrectora de Investigación



Agenda de trabajo:

Desde todas las unidades de la Diprovid-UCR se impulsarán, de manera transversal, propuestas, proyectos y acciones en cinco grandes áreas temáticas: 1. “Sociedad de la Información y el Conocimiento”, 2. “Cultura e Identidad”, 3. “Agroalimentaria y Nutrición Saludable”, 4. “Ambiente y Energía” y 5. “Salud y Bienestar”, por medio de las cuales se busca potenciar el desarrollo de la innovación social y tecnológica.

Esta dirección tendrá a su cargo el desarrollo del proyecto Hélice UCR, cuyo propósito es fortalecer el vínculo entre Universidad-Sociedad y el fortalecimiento de la capacidad productiva y de innovación del país, contando para ello con el apoyo de la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (Koica) y Korea University.

“La Diprovid busca volcar el conocimiento con potencial innovador a la sociedad costarricense en toda su diversidad. Para ello trabajaremos con el enfoque de la quintuple hélice: “Modelo teórico de innovación, basado en cinco subsistemas [hélices] que intercambian conocimiento con el fin de generar y promover un desarrollo sostenible para la sociedad” de Elias G Carayannis, Thorsten D Barth & David FJ Campbell (2012). Donde confluyen:

- Academia, universidades, sistema educativo superior
- Sociedad civil, comunidades
- Industria, sector productivo, sistema económico y sistema financiero
- Estado, Gobierno, sistema político
- Medio Ambiente”

Detalló el Dr. Alberto Cortés Ramos, director de la Diprovid-UCR

Sobre Diprovid-UCR

La Diprovid-UCR es un espacio creado con el objetivo ser el dinamizador y catalizador de los esfuerzos vinculados a la innovación y emprendimiento de la Universidad, que busca el fortalecer el impacto que tiene la generación de conocimiento y el quehacer universitario para beneficio de la sociedad, en respuesta a los desafíos del país y de la región.

Para ponerse en contacto con la Diprovid-UCR puede escribir al correo electrónico diprovid.vi@ucr.ac.cr.



[Gabriela Mayorga López](#)

Editora digital y periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: ciencias económicas, derecho, innovación y emprendimiento

gabriela.mayorgalopez@ucr.ac.cr

[Allison Quesada Agüero](#)

Coordinadora Ejecutiva Dirección de Promoción de la Innovación y Vínculo para el Desarrollo (Diprovid-UCR)

allison.quesada@ucr.ac.cr

Etiquetas: [diprovid](#), [innovacion](#), .